

変わる学校教育

完全週5日制・新学習指導要領スタート

気がかりな学力低下 授業の方針問う



総合学習で米作りに取り組む（横内小学校）

議員 新年度から学校週五日制と新学習指導要領が完全実施される。授業時間の減などによる児童生徒の学力低下を懸念する声もあるが、新年度の本市の教育の基本方針を改めて聞きたい。

教育長 本市では新学習の定着と個性を生かす創意工夫のある授業の創造として「生きる力」をはぐくむ学習指導を充実させることを目指して

指導要領の趣旨を生かし、十四年度の学校教育指導の重点を「確かな学力の向上」のためのアピールを発表しと背反する内容と思えるが、見解を聞きたい。

議員 国はこの一月に「確かな学力の向上」のためのアピールを発表した。これは、ゆとり教育と背反する内容と思えるが、見解を聞きたい。

教育長 この発表は、ゆとりが強調されるあまり、基礎的な学習が軽視されたり、緩みとなつてはならないという基本的な立場から、学習指導要領の正しい理解と定着をねらうものであるととらえている。

議員 教科指導についてはどうのような方針で取り組むのか。

教育長 部活動の練習試合は一日間の内一日にするという校長会の申し合いで引き続き原則として調整している。

増える休日

議員 学校完全週5日制導人に伴い休日が増えることをどう考えているのか。

教育長 部活動の練習試合は月曜日が祝日または振替え休日の場合開館する予定である。他の公共の休館日の見直しについて検討状況を聞きたい。

議員 ライフスタイルの多様化等により、公共施設の休館日と同じ月曜日も開館、中央公民館では月曜日が祝日または振替え休日の場合開館することをどう考えているのか。

議員 子供たちに自分のか。生活時間を見直し、積極的な活動や自発性を身につけさせることができると考える。教員については、これまでの移行期に蓄えた研究成果をさらに調整し、教科指導を行期に蓄えた研究を進めることができると考える。

議員 ライフスタイルの多様化等により、公共施設の休館日が増えることにより、経費はどのように増加するのか。

公民館など開館日増 より利用しやすい公共施設へ

議員 美術館は開館して満10年を経過したが、来館者数が減少傾向にある。今後の運営ビジョンを伺いたい。

社会教育部長 地域コレクションの活用、企業や他館との連携、従来のテーマにとらわれない現代美術の企画展示、館蔵作品の積極的な活用による個性的な特集展示などを推進したい。また、教育普及活動を通して、湘南の若手作家や作家予備軍

美術館の運営

—開館10年を経過—

魅力ある活動で利用者拡大に努力

議員 美術館は開館して満10年を経過したが、来館者数が減少傾向にある。今後の運営ビジョンを伺いたい。

社会教育部長 地域コレクションの活用、企業や

他館との連携、従来のテ

ーマにとらわれない現代

美術の企画展示、館蔵作

品の積極的な活用による

個性的な特集展示などを

推進したい。

また、教育

普及活動を通して、湘南

の若手作家や作家予備軍

の実技面での活動に重点

を置いていた。現在は、

客層を広く呼び込むこと

で、魅力ある美術館活動

を展開し、来館者の拡大

を図っていきたいと考え

ている。

議員 教育関係経費が從

来と比べて減少している

が、本市美術館の基本的

性格である教育普及活動

と学校等との連携につい

てどう考えているのか。

社会教育部長 従来、美

術館では専門の講師によ

る実技面での活動に重点

を置いていた。現在は、

客層を広く呼び込むこと

で、魅力ある美術館活動

を展開し、来館者の拡大

を図っていきたい。

議員 「友の会」はどのよう

な団体となるのか。

社会教育部長 「友の会」

は美術館が市民にとって

より身近に親しみを持つ

教育普及活動に不都合が

生じないよう努めている。

また、美術館の方から学

校現場などへ出向くこと

も検討していきたい。

議員 管理経費は毎年同

規模であるが見解を聞きたい。

社会教育部長 管理経費

の約八五%は、施設、設

立上げを日指して会員

の約八五%は、施設、設